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Este domingo fue abierta la circulación del cuerpo sur del puente vehicular "Francisco Villa", por el
gobernador Esteban Villegas Villarreal, sin eventos protocolarios y dando respuesta a una de las

principales demandas de los duranguenses.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 
El estado Durango se encuentra en

alerta verde por la presencia del
huracán Orlene en México,  indicó el
director de la Coordinación Estatal de
Protección Civil,  Arturo Galindo
Cabada, en una reunión sostenida
para tomar medidas preventivas en

el estado ante este fenómeno.
Explicó que esto implica que el

fenómeno climático aún no está en
Durango, pero que el Estado ya está
prevenido para actuar con
antelación.

Se estableció ya una coordinación
con los alcaldes de los diferentes
municipios para que ante cualquier
situación se pueda actuar de manera

preventiva y activa, así como con las
instancias federales y estatales.

Y es que, durante la madrugada
Orlene incrementó la velocidad de
sus vientos y ahora es huracán
categoría 4, por lo que se prevén
lluvias torrenciales en el occidente de
Jalisco y Nayarit, e intensas en
Chiapas, Colima y el sur de Sinaloa.

De acuerdo a los pronósticos de la

CONAGUA, para la Mesa del Norte se
espera cielo medio nublado por la
mañana con ambiente muy frío y
posibles heladas en sierras de
Chihuahua, Durango, Nuevo León,
San Luis Potosí y Zacatecas,
incremento de nubosidad y ambiente
cálido hacia la tarde. Se esperan
descargas eléctricas y posible caída
de granizo en Aguascalientes,

Chihuahua, Durango y Zacatecas,
además de vientos de 15 a 30 km/h o
más.

El reporte local de la Comisión
Nacional del Agua indica que en las
últimas horas, en Durango se
reportaron temperaturas mínimas de
12 grados centígrados y para el lunes
esperan de 10 a 11 grados
centígrados.

Durango en alerta verde por huracán Orlene 

• “Con trabajo en
equipo mejoraremos
nuestra casa”, afirma
Toño Ochoa

DURANGO, DGO.- 
Toño Ochoa comenzó a solucionar

necesidades que por más de 35 años
habían sufrido los vecinos de la
colonia Luz y Esperanza, porque
“vemos la realidad y la vamos a
cambiar para un mejor Durango”
apuntó.

Fue mediante el programa Diciendo
y Haciendo que el presidente realizó
una audiencia pública con las
familias, quienes pidieron
infraestructura hidráulica,
pavimentación, alumbrado público y
apoyos asistenciales. 

“Juntos vamos a salir adelante”,
exclamó Toño Ochoa al comenzar a
escuchar y resolver las peticiones de
la señora Carmen y Karla en atención
médica para sus hijos. 

Ahí mismo visitó a un adulto mayor
de 104 años para entregarle un
concentrador de oxígeno. “Nunca un

presidente había llegado para
resolver los problemas”, dijo la hija
del señor, María Barraza.

“Durango necesita más gente como
Toño Ochoa”, también respondió el
señor Arturo Díaz, tras recibir apoyo
para mejorar la salud de su papá de
98 años.

Los directores comenzaron a
resolver el problema de agua, de
alumbrado y a mejorar las calles. Los
vecinos se sumaron con mano de
obra. “Con trabajo en equipo
mejoraremos nuestra casa,
Durango”, concluyó Toño Ochoa.

Tras años de olvido, llega Toño Ochoa
a dar respuesta a la Luz y Esperanza
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* "Somos un Gobierno
de hechos, no de
anuncios"
* Sin descanso, se
continúa con el trabajo
para dar respuesta a
los duranguenses

DURANGO, DGO.- 
Este domingo fue abierta la

circulación del cuerpo sur del puente
vehicular "Francisco Villa",  por parte
del gobernador Esteban Villegas
Villarreal, sin eventos protocolarios y
dando respuesta a una de las
principales demandas de los
duranguenses.

Luego de que el pasado 15 de
octubre del 2020, diera inicio la
construcción del puente Francisco
Villa, con el objetivo principal de dar
mayor celeridad y flujo a éste
boulevard, éste domingo se abrió la
circulación del cuerpo sur, de
poniente a oriente, del lado del
Mercado de Abastos.

Acompañado de la secretaria de
Obras Públicas del Estado de
Durango, Ana Rosa Hernández
Rentería y los responsables de la

empresa constructora, el gobernador
realizó un recorrido de supervisión
del cuerpo sur, con el objetivo de
conocer las condiciones en las que se
encuentra para luego dar apertura a
la circulación.

"El objetivo es que se desahogue el
tráfico, ya la gente que vive por esta
zona, y me incluyo, estamos
cansados de esto y por esa razón
empezamos a dar respuesta", señaló.

Precisó que los detalles que se
tienen en este cuerpo sur, son
menores y se estará trabajando en
ellos en horario nocturno, para no
obstaculizar más a la ciudadanía,
continuando también los trabajos en
el cuerpo norte (de oriente a
poniente).

"Junto con el municipio y el alcalde
Toño Ochoa, estaremos trabajando
en la parte de abajo, como en la
entrada y salida al Mercado de
Abastos", dijo.

El gobernador Esteban Villegas
reiteró que, aunque las finanzas del
Estado no son las mejores, estarán
trabajando poco a poco y de la mano
con los ciudadanos, invitando a los
ambientalista para generar un
diseño bonito que rescate las áreas
verdes del puente y que la zona
oriente siga contando con un
pulmón importante de oxígeno.

Sin protocolo ni inauguración, Esteban abre
circulación del puente "Francisco Villa" en su carril Sur



DURANGO, DGO. 
Incorporar a los planes de estudio la

orientación vocacional desde la educación
básica, permitirá que las niñas, niños y
adolescentes identifiquen sus intereses,
habilidades, contextos sociales, económicos,
proyectos de vida; pero sobre todo elegir la
mejor carrera profesional, consideró el
diputado Eduardo García Reyes al presentar
la iniciativa de reformas a la Ley de Educación
para el Estado.

“Subo a esta tribuna para presentar una
iniciativa en favor de los educandos de
nuestro estado, sabemos que la mayoría de
los estudiantes se enfrentan a una gran
cantidad de dudas sobre qué estudiar en la
universidad, o a qué institución educativa
deben aplicar y qué esperar en los próximos
años”, precisó.

“Elegir una carrera profesional, es un reto
para cualquier persona, debido a que esta
decisión marcará quien será a lo largo de su
vida, son muchos los factores que se tienen
que tomar en cuenta, como las prioridades,
intereses, capacidades hasta el impacto que
la decisión tendrá en la familia”, explicó a
nombre del Grupo Parlamentario de Morena.

En este sentido, planteó la posibilidad de
enfocar políticas públicas encaminadas al
desarrollo de la educación duranguense,
como la impulsada por  el presidente Andrés
Manuel López Obrador, que incorpora dentro
de la enseñanza formal el aprendizaje de las
habilidades socioemocionales, las cuales
brindan a los niños, niñas y adolescentes la
adquisición de herramientas básicas para su
formación desde una óptica centrada en el
desarrollo de la personalidad.

“La orientación vocacional debe ser una
política permanente en la educación de
nuestros niños, niñas y adolescentes, por lo
que consideramos esencial que se regule
dentro de la ley de la materia y que sea
impartida en los niveles básico y medio
superior, ya que en la edad promedio en que
son cursados dichos niveles educativos, se
van formando una identidad y con eso ir
perfilado para una carrera profesional”,
consideró García Reyes.
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A través de reformas a la Ley de Educación para el Estado

Orientación vocacional, importante desde educación
básica: diputados

• Promueve Rocha
Amaro reforma inclusiva a
favor de personas con
discapacidad

DURANGO, DGO.- 

Es indispensable que las personas con
discapacidad o que presentan alguna
deficiencia auditiva conozcan las leyes que
rigen su vida pública de manera inclusiva,
consideró el diputado Fernando Rocha Amaro
al proponer crear una versión video grabada
en lenguaje de señas mexicano de cada
ejemplar del Periódico Oficial del Estado.

“El derecho de acceso a la justicia, a la libre
expresión de las ideas, a la salud y en general
a las prerrogativas a las que tienen derecho
todas las personas, resultan imposibles de
lograr para aquellos que no conocen ni se
mantienen al tanto de las adecuaciones a la
normativa vigente”, precisó al hacer uso de la
tribuna.

En este sentido, expresó que las  leyes,
siendo de carácter general, deben ser
conocidas por todos los integrantes de la
sociedad, lo que incluye a las personas que
padecen alguna discapacidad, por lo que
también es su derecho y obligación
mantenerse al tanto y al día de la normativa
que rige la vida de la comunidad
duranguense.

Rocha Amaro dijo que de no ser así, se
incurre en un acto de discriminación, debido
a la distinción por exclusión que se ejerce en

contra de aquellos que por sus características
personales y que disminuyen sus capacidades
físicas, no tienen la misma facilidad que
cualquiera otro para acceder a su derecho a
mantenerse informado de toda declaración
oficial emitida por la autoridad. 

“Debemos hacer propia la visión de la
Comisión Nacional de Derechos Humanos que
consiste en lograr que la sociedad mexicana
conozca, ejerza y respete los derechos
humanos de las personas con discapacidad,
para permitir su inclusión plena y la

participación de todas las personas en
igualdad de condiciones”, propuso.

Por ello, a nombre del Grupo Parlamentario
del Partido Acción Nacional presentó la
iniciativa de adición de un artículo a la Ley del
Periódico Oficial del Gobierno del Estado, con
la finalidad de que en cada ejemplar, se
deberá crear una versión video grabada en
lenguaje de señas mexicana, para su consulta
disponible para personas con trastorno o
deficiencia auditiva, misma que quedará
disponible en el portal de Internet.

Proponen diputados Periódico
Oficial en lenguaje de señas



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 
No hay una fórmula mágica para

que el gobierno del Estado pague
deuda a empresarios, indicó el
presidente del Consejo de
Empresarios Jóvenes (CEJ), Alejandro
Treviño Gamboa al revelar que se les
debe alrededor de 8 millones de

pesos.
El líder empresarial expuso que se

tuvo un acercamiento con el área de
Finanzas del estado, se ha pedido
paciencia, se conocen las condiciones
económicas que se tienen, y que
prácticamente es imposible que haya
una liquidación del total de la deuda
en este momento.

Con las personas que se han
acercado con el compromiso de
poder abonar a la deuda, ni siquiera
se está hablando en este momento
de una liquidación, sino de aminorar
lo que se debe.

"Lo anterior es entendible, ya que
una vez que conocemos el panorama
de gobierno del estado, no podemos

exigir que se cubra de un día para
otro, no hay una fórmula mágica
para resolver este tema, tenemos que
abonar con un poco de paciencia,
pero sí seguir exigiendo y seguir
diciendo que necesitamos los pagos"
remarcó. Treviño Gamboa también
sostuvo que existen empresas que
están prácticamente en quiebra por

la falta del pago de los servicios y en
algunos casos son deudas que se van
incrementando, porque siguen
prestando los servicios. 

Finalmente, consideró que de aquí
a que concluya el año, deben haberse
liquidado la mayor parte de los
adeudos que se tiene con las
empresas afiliadas al Consejo de
Empresarios Jóvenes, por parte del
gobierno estatal desde la pasada
administración.

Sin fórmula mágica para que paguen adeudos a empresarios
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*** Muchas nueces y
poco ruido

Bien por Esteban, el gobernador del
Estado que sin el superfluo gasto,
abrió uno de los “cuerpos” del
famosísimo puente del boulevard
Francisco Villa. Simple y
sencillamente llegó, sin quitarse la
investidura de mandatario estatal
hasta donde la famosa “obra
encantada” se edifica, platicó con el
constructor de la misma y se
pusieron de acuerdo para abrir a la
circulación uno de los carriles y
eliminar el criminal
congestionamiento que se
ocasionaba por esa obra aún
inconclusa.

Rafael Cali Mayor, experto
en vialidad y conectividad, yucateco
de nacimiento y director de la
desaparecida Escuela de la Policía
Federal de Caminos, me comentaba
a modo de siniestra broma, los miles
de millones de pesos que
diariamente se consumen por las
horas en que los trabajadores
permanecemos en nuestros
vehículos (públicos y privados) para
trasladarnos de nuestros domicilios
a escuelas, trabajos, centros de
actividad física o centros de compras
alimentarias.

Cifras estratosféricas que
rebasan los 7 dígitos. Pero si a esto le
agrega usted que por una obra o una
manifestación de las que un día sí y
otro también las hay en la Ciudad de
México, esas cantidades de horas-
traslado se vuelven multimillonarias
en pesos y centavos, amén del grave
daño que se causa a la productividad
empresarial y académica.

Esto es lo que aún provoca
la obra del puente encantado que, si
bien es cierto, tuvo sus trabas
políticas y, de conflictos bélicos,
también es verdad que estuvo
originalmente mal planeada, y el
sospechosismo nos hace creer que
esa mala planeación fue para
cometer una corruptela más.

Pero regresando a la acción
dominical del gobernador Villegas
Villarreal, en la que se apersonó
hasta donde está la obra en proceso
y al verificar que está transitable uno
de los cuerpos, o sea, uno de los
carriles, se puso de acuerdo con el
constructor para, acompañado de

algunos vecinos casuales,
recorrieran primero a pie y luego en
su vehículo la rúa a manera de
inauguración.

No hubo las costosas
mamparas, ni las flores que al final
del día nadie las aprecia, tampoco el
sonido, ni la pasarela de los
funcionarios que se apoltronan en el
presídium para en un acto de
alimentación del ego son
mencionados por el sonido y
aplaudidos por un público muchas
veces “ambulante”. Lo mismo lo
vemos en el parque que en la colonia
proletaria y hasta en los mítines
políticos.

Poca gente conoce que
dentro del área de la oficina de
Comunicación Social existe un área o
departamento que se llama
“Imagen”, en donde se diseña todo
lo relacionado a publicidad oficial.
Desde carteles para ser publicados
en los medios impresos y
electrónicos, hasta mamparas y
espectaculares lo cual no está mal
para ahorrarse mandándolos a otras
empresas privadas. Pero como
funcionó en el sexenio pasado,
habría que revisar donde sale más
barato, si en esa oficina
gubernamental o con empresas
privadas que además generan

empleos.
Pero desde hace algunos

sexenios esa oficina de
Comunicación Social a través de
Imagen, destinó una importantísima
cantidad de recursos humanos y
económicos de CS a atender
visitantes “distinguidos”,
presentación de libros, giras dizque

de promoción que bien podía hacer
Turismo y Cinematografía o,
Desarrollo Económico.

En fin, que este domingo,
el mandatario estatal, el de la tierra
de Francisco Villa dejó de lado el
innecesario protocolo y el gasto
inútil y abrió una obra, que si bien es
cierto, no está aún terminada, con la

apertura de un carril ayudará a
desahogar el tránsito de vehículos de
la ciudad de Durango hacia los
fraccionamientos que se localizan
por el bulevard Francisco Villa y
hasta el entronque con las carreteras
a la ciudades de Lerdo, Gómez
Palacio y Torreón.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN
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Esperan el sí para
uniformes escolares

2023-2024
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 
Se espera que finalmente el

programa de los uniformes
escolares puedan reactivarse en
este 2023-2024 y traer trabajo
para la industria textil, manifestó
la presidenta de Durango Textil
Asociados (DUTEXA), Iris Aragón
Santillano, quién refirió que hasta
ahora solo tienen el compromiso
hecho por el gobernador Esteban
Villegas.

En entrevista, Aragón Santillano
señaló que el gobierno del Estado
ya sabe las necesidades de este
sector, se ha planteado varias
veces la intención de reactivar el
programa de uniformes
escolares, y se va a dar un tiempo
razonable para que la nueva
administración resuelva los
problemas económicos que
enfrenta, y que con ello, los
programas que se tenían en
general regresen a la normalidad.

Manifestó que se hace un
llamado para que no se corra el
riesgo de que empresas
internacionales vengan a
confeccionar las piezas de los
uniformes, por el contrario,
tienen alguna manera la
confianza para que el ciclo
escolar 2023-2024, los textileros
reciban los contratos para
confeccionar estás prendas, como
al inicio del proyecto hace 12
años, cuando donde fueron los
negocios locales quienes se
hicieron cargo de la elaboración
del poco más de medio millón de
uniformes.

Precisó que hasta el momento
se desconocen los lineamientos
que se van a seguir para la
asignación de los contratos, si se
va a llevar a cabo una licitación o
se hará de manera directa,
aunque el gobernador ya se ha
pronunciado en ese sentido
asegurando que se dará prioridad
a los empresarios duranguenses.

• Comienza
construcción de
cuartos adicionales en
programa “Hablemos
de Frente”

DURANGO, DGO. 
En menos de 72 horas de pedirlo al

presidente Toño Ochoa, la señora
Petra Robles ya comenzó a ver la
construcción de un cuarto para su

hermano Martín, quien tiene
diversas discapacidades, gracias al
programa “Hablemos de Frente”.

“Ese día que lo vimos, aseguró que
mi hermano tendría un cuarto digno
y cumplió rápido”, relató la vecina
del poblado El Nayar.

El Instituto Municipal de la
Vivienda (Inmuvi) comenzó a
construir la habitación para que
Martín tenga un lugar digno para
vivir, solo 24 horas después.

Como a ellos, Petra Ruiz, también
vecina de El Nayar, comenzó a recibir

de Toño Ochoa material de
construcción para mejorar su hogar,
ya que toda su vida ha vivido con su

familia en una casa de madera.
“Ahora ya no tendremos frío,

animales o goteras, y nos pone

felices”, afirmó la joven mamá quien
sufre una discapacidad visual que le
dificulta encontrar trabajo.

Hogares dignos en
menos de 72 horas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

En materia de procuración de
Justicia e investigación no se puede
llegar y nombrar políticos para que
experimenten, así lo manifestó Sonia
Yadira de la Garza Fragoso, Fiscal
General del Estado, quién además
puso en relieve que los
nombramientos no son permanentes
ni para ella misma.

Abordada por los medios de
comunicación, habló acerca de los

recientes nombramientos que se
dieron en la Fiscalía, donde aseguró
que se está tratando de colocar
perfiles con experiencia y que ya
hayan sido parte del organigrama
para que lleguen a trabajar con el
conocimiento que se debe.

Así recalcó que fue nombrado el
Vicepresidente de Investigación y
Litigación, Gerardo Salazar Mejorado,
el vicepresidente de Derechos
Humanos, Víctor Macías así como el
jefe de Servicios Periciales, Alfredo
Aldama Enríquez.

En el caso de la Comarca Lagunera

seguirá al frente de la Vicefiscalía
Francisco  Ángeles Zapata, de quién
se sabe tiene poco tiempo pero ha
trabajado muy bien con el Mando
Especial de la Laguna y a petición de
ellos mismos se quedará, desde luego
sometido a evaluación.

Señaló que aún falta de nombrar
algunos cargos como es el caso de la
Policía Investigadora de Delitos, se
están haciendo algunos ajustes con
los coordinadores de Ministerios
Públicos en términos generales está
la expectativa de las propuestas del
gobernador del estado para ocupar

algunos espacios, siempre con la
premisa de colocar gente con
experiencia.

"No podemos llegar y poner un
político, para que experimenten
cargos que no conoce, mejor es darle
oportunidad a la gente que ha
trabajado durante años en la
Fiscalía", aseveró.

Además la Fiscal refrendó que todos
y cada uno de los que sean parte de
la fiscalía están sometidos a
evaluación de manera constante,
porque ninguno de los cargos es
permanente "ni siquiera para mí".

"No podemos llegar y poner un político
que experimente en Fiscalía": De la Garza
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*Advierten peligro de
crisis alimentaria 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 
Aunque se vieron lluvias en

determinado momento, la realidad es
que fueron irregulares y que la falta

de aguas persiste, y en este
momento ya ha provocado que estén
en alto riesgo el 70% de los cultivos,
informó el presidente de la Unión
Ganadera Regional del Norte, Rogelio
Soto, quien además advirtió que si
las cosas continúan así podría darse
una crisis alimentaria.

El líder expuso como ejemplo el

caso de los cultivos de frijol, maíz y
pasto de agostaderos, que han sido
muy perjudicados por la
irregularidad de las lluvias, y desde
luego esto te da una producción muy
baja de los productos del campo.

En este momento si se pudiera
pedir algo, sería que no se presenten
las heladas prematuras porque eso

traería consigo una situación
catastrófica.

Recordó que de pronto en Durango
cayó una cantidad impresionante de
agua con estas lluvias, que incluso
provocaron inundaciones en algunos
municipios, pero después de ello a
casi tres semanas, de nueva cuenta
no llueve, lo cual es muy lamentable.

Agregó que de no registrarse
cuando menos tres buenos aguaceros
en los próximos días, en octubre, la
situación del campo será crítica y no
solo desde el mes de marzo o abril,
el problema será desde el mes de
enero por la falta de pastos en los
agostaderos y en las cosechas de los
productos agrícolas.

Falta de lluvias mantiene en riesgo producción agrícola

• Dependencias
de los tres órdenes de
Gobierno coordinaron
acciones de
prevención ante
presencia de lluvias en
el estado.

DURANGO, DGO.- 
Estamos preparados para atender

cualquier contingencia por las
lluvias, aseguró el gobernador
Esteban Villegas Villarreal al presidir
el Consejo Estatal de Protección Civil
acompañado del alcalde capitalino,
Antonio Ochoa; ahí las dependencias
estatales, municipales y federales,
acordaron poner en marcha acciones
de prevención ante la cercanía del
fenómeno climatológico Orlene, que
podría provocar lluvias importantes
en varios municipios del estado de
Durango.

Aunque el huracán bajó de
categoría, el riesgo se mantiene para
los municipios que colindan con el
estado de Sinaloa. El jefe del

Departamento de Meteorología e
Hidrología de la Dirección Local de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), Víctor Hugo Randeles
recomendó que desde este domingo
se tomen precauciones, pues se prevé
la presencia de lluvias durante la
noche y gran parte del lunes.

Tenemos que prevenir y actuar, les
dijo el Mandatario a los integrantes
del Consejo de Protección Civil, a
quienes pidió mantener
comunicación efectiva y monitoreo
constante con alcaldes, dependencias
municipales, federales;
corporaciones de seguridad y
protección civil, para poner en
marcha acciones de prevención en
todas las zonas que pudieran sufrir
alguna afectación con las
precipitaciones. 

"Ahorita estamos en alerta verde
frente a un fenómeno que está
creciendo, que puede generar
problemas, pero todavía no lo
tenemos en el estado", apuntó el
titular de la Coordinación Estatal de
Protección Civil, Arturo Galindo,
quien destacó que el Gobierno del
Estado está preparado para atender
cualquier escenario causado por las

lluvias.
Pidió a cada una de las

dependencias, estar atentos y con
equipo preparado para brindar
apoyo de manera oportuna a la
ciudadanía que lo requiera, desde los
accesos en caminos y carreteras, la
comunicación, refugios temporales,
alimentos, plantas de luz, seguridad,
servicios de salud, entre otros puntos
importantes para salvaguardar la

vida y el patrimonio de las familias.
En coordinación con Protección

Civil Estatal, hemos tomado las
medidas necesarias en el municipio
de Durango, sobre todo en los
parques por las posibles ráfagas de
viento, así como la limpieza de calles
para evitar inundaciones con la
acumulación de basura, dijo el
alcalde capitalino, Antonio Ochoa. 

Entre otras recomendaciones a la

población emitidas por las
autoridades, están las de mantener
coladeras limpias, depositar la
basura en su lugar y no arrojarla en
espacios públicos, alcantarillas,
barrancas y ríos, así como mantener
las azoteas de las viviendas libres de
residuos, esto con la idea de evitar
inundaciones y con ello salvaguardar
el patrimonio y la integridad de los
duranguenses.

Preparados Estado y Municipio para atender
cualquier contingencia por lluvias: Esteban 
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*Rector de la UJED
encabezó ceremonia
del 49 aniversario del
Colegio de Ciencias y
Humanidades
*Capacitará Congreso
a alcaldes para
elaborar sus
presupuestos
*Al rescate del Centro
Histórico de Durango

capital
*Que sorpresa que la Diputada federal por
Durango
*Adivinanza: ¿Cuál de estos químicos se le
agrega al agua para prevenir la caída de
las piezas dentales: fluoruro, peróxido o
agua oxigenada?
*En el Estado de México
*La Frase
*Respuesta
*La Preguntilla
El rector de la Universidad Juárez, Rubén Solís

Ríos, encabezó la ceremonia por el aniversario
número 49 del Colegio de Ciencias y
Humanidades (CCH), donde felicitó a la

comunidad ceceachina por ser parte de la
historia de la educación media superior en el
estado y además un referente para la sociedad
duranguense.

Solís Ríos destacó la importancia de esta
celebración por los 49 años de vida del CCH;
“… la historia nos lleva a la existencia de
líderes universitarios deseosos de cumplir con
la sociedad. La comunidad del Colegio se ha
destacado por su sensibilidad ante las
necesidades sociales y ser sus defensores”, dijo.

XXXXX
El Congreso del Estado convocará a los

alcaldes y tesoreros municipales para
ayudarlos a elaborar sus Leyes de Ingresos
para el ejercicio fiscal 2023, anunció la
presidenta de la Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública, Paty Jiménez
Delgado.

“Las Leyes de Ingresos se revisan en el
Congreso, por lo que el objetivo es ayudar a los
alcaldes y tesoreros en esta tarea y puedan
hacer las cosas de la mejor manera en
beneficio de sus municipios”, resaltó la
representante popular.

XXXXX

El alcalde de Durango, capital, Toño Ochoa
aseguró que diferentes dependencias
municipales se encuentran trabajando en
sinergia con diversas acciones para que el
proyecto de mejoramiento del Centro Histórico
de esta capital, puesto en marcha hace días,
avance en tiempo y forma, y se cubran de
manera efectiva todas las áreas de oportunidad
en el primer cuadro.

El alcalde capitalino señaló que, a través del
trabajo coordinado que realizan dentro de este
proyecto las direcciones de Obras Públicas,
Seguridad, Desarrollo Urbano y Ecología, entre
otras dependencias, se está llevando a cabo
toda una reestructuración del Centro Histórico
para hacerlo mucho más atractivo y funcional,
para las miles de personas que diariamente
transitan por esa zona, tanto de manera
peatonal como en vehículos.

Recordó que dicho proyecto contempla seis
ejes de trabajo que son Equipamiento e
Infraestructura Urbana, Conservación del
Patrimonio, Comercio, Turismo y Cultura,
Movilidad y Seguridad Pública, y Mejoramiento
Ambiental.

“Vienen buenas noticias, pero por lo pronto
tenemos que atender todos estos llamados y
reclamos ciudadanos para voltear a nuestro
Centro Histórico. Es fundamental, es el corazón
de Durango capital, tenemos que darle vida y
en eso estamos trabajando”.

XXXXX
Que sorpresa que la Diputada federal por

Durango, Yolanda De La Torre, quien había
presentado una iniciativa para la militarización
en México, solicito permiso como diputada por
tiempo indefinido, para aceptar el cargo de
Presidenta del Tribunal Superior de Justicia en
el Estado.

XXXXX
Se van a concentrar primero en el Estado de

México toda la maraña del partido MORENA
para las elecciones a la gubernatura. Estarán
«las corcholatas» presidenciales y gran número
de mirones y simpatizantes. Sera decisiva esta
elección, para luego continuar con la de
Coahuila. Ya tiene el Instituto Nacional
Electoral problemas con la asignación de
recursos para la elección.

XXXXX
La Frase de Polvaderas: Lo importante no es

ganar, sino hacer perder al otro.
XXXXX

Respuesta a la Adivinanza: Fluoruro.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este
conocido refrán ranchero? “No le tengo miedo
al chile aunque lo vea colorado” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Luego de que un 5 por ciento de los

1200 planteles educativos de la región
lagunera de Durango se encontraran en
mal estado, la Subsecretaría de Educación
en Gómez Palacio solicitará el apoyo de
los alcaldes, padres de familia y hasta de
empresarios de toda la jurisdicción para
rehabilitarlos.

A quince días de que tomó su cargo
como subsecretario de Educación, Ulises
Adame de León dijo que el análisis que
ha hecho en torno a los problemas que se
arrastran es amplio, "primero en el tema
de lo material y segundo al esfuerzo que
debemos hacer todos para la asignación
del recurso e iniciar con la rehabilitación
de esas escuelas en mal estado"

Dijo que todos saben que hay
problemas financieros y no se tiene la
disponibilidad económica que se requiere
en estos momentos, "porque se necesitan
recursos para hacer algunas
adecuaciones, ya que hay escuelas que
afrontan problemas porque se están
cayendo, además de que hubo mucho
robo en el tiempo de la pandemia, la cual
dio una sacudida enorme al sector
educativo".

Es por ello que expuso que se necesita
mucho recurso, esfuerzo y orden, aunque
aceptó que la "cancha" es de la
subsecretaría de educación y por lo tanto
tiene que resolver sus propios problemas.

Afirmó que habrán de acudir con los
presidentes municipales y con los padres
de familia a partir de esta semana, "para
que no sea un problema de un solo sector
sino de todos, incluso de los empresarios,
de gente que nos pueda ayudar para una
mayor operatividad en los planteles".

Adame de León admitió que de las 1200
escuelas de todos los niveles, tienen

problemas detectados cuando menos en
un 5 por ciento, aunque hay otras que
afrontan problemas muy serios como la
Bruno Martínez, la cual necesita
prácticamente reconstruirse, aunque
otras tienes aulas que se están cayendo
por las goteras y porque nadie le dio
mantenimiento, mientras que algunas
fueron presa de robo porque hasta las
rejas se llevaron.

En lo que se refiere al exceso de
personal administrativo en la
Subsecretaría, también asumió que
"como todos lo sabemos, a lo largo de los
años se vienen acarreando muchos vicios
y este es un tema real, hay muchos
docentes que no quieren estar en su
trabajo argumentando que porque están
muy lejos o porque hace mucho calor y
porque no hay agua, en este sentido se
habrá de actuar contra quien no quiera
trabajar".

Pero el problema más importante que
hay es la no adecuación por lo que los
modelos que estamos utilizando se
tienen que readecuar completamente
para ponernos en orden sin salirnos de
los esquemas nacionales porque la
educación se regula mediante una ley,
pero se están ensayando algunos
programas en algunos estados muy
semejantes a la educación japonesa, pues
hay asignaturas en las que se enseñan
cosas fundamentales y lo que sí sé es que
para los japoneses funciona, a mí no me
disgustaría hacer unas pruebas pilotos
aunque para esto se necesita
herramienta y capacitación".

En cuanto a los alumnos de tercer año
que no saben leer y escribir, expuso
finalmente que se llamará a los maestros,
padres de familia e incluso a los mismos
jovencitos para saber los motivos, porque
no se le puede seguir echando la culpa a
la pandemia.

Se solicitará el apoyo de alcaldes y padres
de familia para rehabilitar escuelas: UAL 

Por Alejandra Alvarado
Fernández
COMARCA LAGUNERA., 

En gira de trabajo por La Laguna
de Durango, el secretario de
Desarrollo Económico del gobierno
del Estado, Alfredo Herrera Deras, se
reunió con empresarios laguneros, a
quienes les refrendó el compromiso
del gobernador, Esteban Villegas
Villarreal, de apoyarlos en todo lo
necesario para que a la Laguna le
vaya bien con este nuevo gobierno.

En un su primer acercamiento, el
secretario de Desarrollo Económico,
indicó que la instrucción del

gobernador Esteban Villegas
Villarreal es brindar todo el apoyo a
las empresas instaladas y a quienes
tienen interés para instalarse, pues
los proyectos que se encuentran en
cartera continuarán sin
contratiempos.

En primer término, visitó el parque
industrial La Encantada de Gómez
Palacio, sostuvo reuniones de
trabajo con los directivos de las
empresas: ATR y Vishay, donde
recorrió la planta de producción y
supervisó los avances de la
construcción de la segunda etapa de
las instalaciones, respectivamente.
En el parque industrial CG Park
recorrió la empresa Tecopress

acompañado de los ejecutivos y de
Arturo Ortiz Galán, subsecretario de
Desarrollo Económico en la Laguna.

Como parte de su agenda de
trabajo, Alfredo Herrera Deras se
reunión con los inversionistas del
Parque Industrial Centalia, quienes
le presentaron sus proyectos a corto
y mediano plazo.

Reconoció que los laguneros son
gente buena, trabajadora, con
muchas ganas de hacer cosas, que
quieren mucho a su región y
destacó, que seguramente con ese
amor que le tienen a Durango, en
conjunto lograrán que el desarrollo
para La Laguna y para Durango siga
adelante.

Desarrollo Económico refrenda compromiso
del gobernador para apoyar a empresarios
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GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Sofía Carriedo, titular del Instituto

Municipal de la Juventud, se
manifestó a favor de que se
generalice la implementación del
Operativo Mochila en los planteles
educativos del municipio,
atendiendo al hecho de que es una
acción que brinda seguridad a las
comunidades escolares y
tranquilidad a los padres de familia. 

Ante el reciente registro de un
caso de amenaza de ataque a
alumnos de un plantel del vecino
municipio de Torreón, la
funcionaria gomezpalatina señaló
que al interior de una mochila no se
debe llevar más que lo básico:
cuadernos, útiles escolares y el
lonche.

En su opinión, no debería haber
reparos ante una presunta violación
de Derechos Humanos o la
privacidad de los alumnos, en tanto
que revisar el contenido de las
mochilas y detectar la presencia de
algunos objetos peligrosos o
nocivos deriva en un bien para
todos.

Finalmente, acotó que no se ha
recibido alguna solicitud de apoyo
o a participar en este tipo de
revisiones pero manifestó que por
parte del instituto no tendría
inconveniente, aunque resaltó que
los padres de familia pueden hacer
un gran aporte a la seguridad en las
aulas revisando las mochilas de sus
hijos antes de salir a las escuelas y
al regresar de clases.

Instituto Municipal de la Juventud
resalta beneficios del Operativo Mochila

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Quinientos alumnos pertenecientes

a 11 jardines de niños recibieron
durante el mes de septiembre la
visita de los auxiliares de la
Coordinación de Cultura del Agua del
Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa), de
quienes recibieron información
interactiva acerca del ciclo del agua,
cómo cuidar el agua y porqué es
importante pagar el recibo.

El director del sistema operador de

agua potable de esta ciudad,
Francisco Escalera, dejó de
manifiesto que para la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, reviste
gran importancia que los niños y
niñas de este municipio entiendan
desde temprana edad el valor que
tiene cuidar el agua.

Comentó que la labor que lleva a
cabo dicha coordinación, junto con
sus auxiliares, es interactuar con los
alumnos mediante un juego que los
lleva a conocer el ciclo del agua,

algunos consejos del cuidado del
vital líquido; además de que se les
hace ver que para que llegue el agua
a los domicilios se necesita una serie
de instalaciones y equipo costoso,
por ello la importancia de pagar el
servicio.

Algunos consejos de cuidado del
agua son: bañarse en 5 minutos,
utilizar un vaso con agua para
lavarse los dientes, revisar que no
haya goteras en casa y la escuela,
entre otros.

Educan a medio millar de niños
gomezpalatinos sobre el cuidado del agua 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La Dirección de Desarrollo Rural,

por instrucciones directas de la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale, busca proyectar acciones en
beneficio de las familias que se
dedican a la noble actividad de la

caprinocultura. 
Así lo expuso el director de

Desarrollo Rural, José Antonio Leyva,
quien dijo que la caprinocultura es
una actividad productiva afín al
sector social y que origina economía
en el medio rural, contabilizando
actualmente 500 productores

dedicados a ésta en el municipio.
Entre los apoyos que se contempla

llevar a los caprinocultores destaca el
mejoramiento genético de los hatos,
a fin de lograr un mejor rendimiento
y productividad en la producción de
leche y carne.

A lo anterior se añade la intención

de apoyarles en los rubros de
alimentación y bienestar animal
proyectando invertir recursos para
que accedan a complementos
alimenticios, además de contar con
ayuda para evitar enfermedades en
su ganado que se generadas por
garrapatas o por contagio de

tuberculosis.
“La Presidenta Municipal nos ha

instruido para que nosotros
podamos brindar asesoría técnica,
visitándolos frecuentemente y cubrir
algunas de las necesidades que ellos
tienen”, concluyó el funcionario
municipal.

Contempla Desarrollo Rural diversos apoyos
a la caprinocultura en Gómez Palacio



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al Hospital General de Gómez
Palacio, ingresó el motociclista César
Osciel Jasso Becerra y su
acompañante Raquel Carrillo
Becerra, de 27 y 18 años de edad,
respectivamente, el primero
policontundido, mientras que la
segunda con traumatismo
craneoencefálico moderado a severo,
ambos con domicilio en la localidad
Santa Cruz Luján, de Gómez Palacio,
Dgo.

Lesiones que se causaron la tarde
del sábado 1 de octubre, a las 17:30
horas, cuando circulaban por el
tramo carretero que conduce de
Tlahualilo hacia Gómez Palacio, a
bordo de una motocicleta Itálika,
color negro, y a la altura del poblado
El Compás fueron impactados por un

vehículo Volkswagen, línea Jetta,
color blanco, del cual se desconocen
más características, así como la

identidad del conductor ya que se
dio a la fuga dejando abandonadas a
sus víctimas.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías municipales arrestaron a
Francisco Felipe,  de 34 años de
edad, mismo que fue señalado por
un varón de haberle causado daños
con una piedra a su vehículo y

romper los vidrios.
Dicho sujeto fue detenido en

privada Aquiles Serdán entre calles
Predio Canoas y Canoas, de la
colonia Los Ángeles, luego fue
puesto a disposición de la
autoridad competente en la
materia, para que se proceda
conforme a derecho. 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un sujeto, vecino de la colonia
Ampliación Rosas del Tepeyac, de
esta ciudad, le clavó un cuchillo a la
altura del corazón a su hermano, y le
ocasionó la muerte.

El hoy finado se llamaba Marco
Antonio Laínez Castro, contaba con

30 años de edad.
Los hechos ocurrieron en una

vivienda de en la colonia antes
mencionada, a las 02:30 horas
cuando Marco se encontraba afuera
de su casa en compañía de su
hermano Víctor Eduardo, y en un
momento comenzaron a discutir por
problemas de dinero, por lo que este
último sacó de entre su ropa un arma
blanca con la cual lo lesionó, para

posteriormente darse a la fuga.
Luego de la agresión Marco Antonio

fue trasladado para recibir atención
médica a la clínica No. 1 del IMSS,
lugar al que arribó sin signos vitales.

Sobre este crimen, elementos de la
Policía Investigadora de Delitos (PID),
del Grupo de Homicidios ya realizan
las indagatorias correspondientes
para dar con el paradero del
presunto responsable.

Discutió con su hermano, le
clavó un cuchillo y lo mató 

Lo arrestan por quebrar
los vidrios de un auto 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Un joven de 26 años de edad, de
nombre  Jesús Salvador Rincón
Hernández, vecino de la colonia Las
Praderas, de esta ciudad capital,
perdió la vida al ser atropellado por
un vehículo cuyo conductor se dio a
la fuga.

El accidente se registró la noche del
sábado 1 de octubre, a las 23:00
horas, cuando caminaba por el anillo
periférico sur del tramo carretero del
poblado La Ferrería a la autopista
Mazatlán, y al tratar de cruzar a la
altura del kilómetro 25+200 fue

impactado por un vehículo del cual
se desconocen características, así
como la identidad del conductor, ya

que lejos de auxiliarlo se dio a la
fuga, quedando Jesús Salvador sin
vida en el lugar.

Fallece joven atropellado; conductor huye 

Graves, motociclistas impactados por carro 



AGENCIAS
TAMAULIPAS

Agentes de la Guardia Nacional
aseguraron en la ciudad de Reynosa,
Tamaulipas, un envío de figuras
religiosas hechas con cerámica y en
las cuales había en su interior
narcótico.

El decomiso se realizó en una
empresa de mensajería luego de que
los encargados alertaron a las
autoridades sobre un embarque
sospechoso.

En ella había figuras religiosas de
cerámica por lo que los oficiales
procedieron a revisar cada una de
ellas con la máquina de rayos “X”
hasta confirmar que había
enervante.

La droga oculta dentro de figuras
de San Miguel Arcángel tenía como
destino los Estados Unidos.

La Guardia Nacional no detalló el
tipo de droga hallado dentro de las

figuras y el peso total, pues
argumentó que esto lo hará a pedido

de la Fiscalía General de la República,
delegación Tamaulipas, al quedar

todo en manos del Ministerio Público
Federal.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Julio César Camacho Martínez, de
23 años de edad, originario de la
localidad 22 de Febrero, de Mapimí,
Dgo., perdió la vida al chocar contra
una camioneta.

El accidente se suscita el sábado, a
las 17:45 horas, cuando se recibió un
reporte a la Policía Investigadora de
Delitos destacamentada en
Bermejillo, de Mapimí, mencionando
que en el tramo carretero que
conduce hacia el poblado 22 de
Febrero se encontraba una persona
sin vida sobre el cofre de una
camioneta Ford, tipo pick-up, modelo
1998, color verde, la cual era
conducida por Ricardo,  de 45 años,
y a un costado una motocicleta
Itálika, modelo 2020, propiedad del
ahora occiso.

Al lugar acudió el Agente del

Ministerio Público quien ordenó el
levantamiento y traslado del cuerpo
al Servicio Médico Forense (SEMEFO),

para la práctica de la necropsia de
ley.

El presunto responsable de este

percance quedó a disposición de las
autoridades por la responsabilidad
que le resulte.

Muere motociclista al
chocar contra camioneta

Identifican
a pepenador
atropellado  
*Respondía al
nombre de  Enrique
González Lira

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este pasado sábado
fue identificado por sus familiares
el pepenador que murió
atropellado en la calle Victoria
esquina con Zaragoza, del Centro
de Gómez Palacio, Dgo., por un
vehículo Volkswagen, línea Vento,
modelo 2014, color blanco,
conducido por Ana Estela, quien
quedó detenida por la
responsabilidad que le resulte.

El hoy occiso respondía al
nombre de  Enrique González Lira,
contaba con 50 años de edad y
tenía su domicilio en el
fraccionamiento Villas Las Noas,
de Gómez Palacio.

Se informó que, la víctima se
dedicaba a la recolección de
cartón, cuando fue impactado por
la unidad antes mencionada.

Detienen a
menores
por causar
daños a
patrulla

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Policías preventivos arrestaron
a ocho menores de edad y a Jesús
Gerardo, de 19 años, por haber
causado daños intencionales a
una patrulla perteneciente a la
Dirección Municipal de Seguridad
Publica, la cual resultó con daños
en una ventana del lado
izquierdo, la puerta del lado
derecho en la parte trasera, así
como el parabrisas.

Los jóvenes fueron detenidos
en la calle San Antonio, entre
Paseo del Moral y Paseo del Lago,
de la colonia Valle del Paseo,
luego fueron ingresados a las
celdas  de la Estación Oriente,
después de los trámites
correspondientes fueron puestos
a disposición del Agente del
Ministerio Público, para que se
proceda conforme a derecho.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La madrugada de este domingo 2
de octubre, ingresó con una herida
por arma blanca penetrante de
abdomen, al Hospital General de
Lerdo, Manuel García de la Cruz, de
54 años de edad, vecino de la colonia
El Huarache.

Fue a las 00:05 horas, cuando se
tomó conocimiento de su ingreso al
nosocomio antes citado, acudiendo
elementos de la Policía Investigadora
de Delitos (PID), quienes ya realizan
las indagatorias correspondientes
para esclarecer este suceso y dar con
el paradero del presunto
responsable.

Ingresa al hospital con una
herida de arma blanca 

Usan a San Miguel Arcángel en el narco; hayan figuras llenas de droga



AGENCAS
CIUDAD DE MÉXICO

El huracán Orlene cobró más fuerza
la madrugada de este domingo
frente a las costas mexicanas del
Pacífico, donde se prevé que impacte
en los próximos días, informó la
Comisión Nacional de Agua
(Conagua).

“Orlene se ha intensificado a
huracán de categoría 3 en la escala
Saffir-Simpson", que tiene un
máximo de cinco, a 205 km del
suroeste de Playa Perúla, Jalisco
(oeste), ocasionando lluvias intensas
en esa región, reportó en un
comunicado la agencia
meteorológica.

La tormenta "se convirtió en un
huracán mayor", y desplaza con
vientos sostenidos de 185 km/h,
advirtió por su parte el Centro
Nacional de Huracanes (NHC), con
sede en Miami, Estados Unidos, en
su último reporte de las 06:00 GMT;
sin embargo, más tarde indicó que
había pasado a categoría 4.

“Su amplia circulación ocasiona
lluvias intensas" desde el sur hasta el
norte del litoral mexicano "además
de vientos fuertes y oleaje elevado",
reportó en Twitter la oficina de
Protección Civil, exhortando a los
habitantes de zonas en riesgo a
resguardarse en refugios temporales. 

La secretaría de la Marina por su

parte cerró los puertos de Nayarit y
Jalisco.

México sufre cada año el embate de
ciclones tropicales tanto en su costa

del Pacífico como del Atlántico,
habitualmente entre mayo y
noviembre. 

En octubre de 1997, el huracán

Paulina impactó la costa del Pacífico
mexicano como huracán de
categoría 4 dejando más de 200
muertos.
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CIUDAD DE MÉXICO.

Las senadoras y senadores del
Grupo Parlamentario del Partido
Acción Nacional (GPPAN)
manifestamos nuestro más amplio
respaldo a nuestra compañera
Lupita Saldaña Cisneros, ante los
ataques de los que ha sido objeto
por parte de un funcionario del
gobierno de Baja California Sur.

Condenamos enérgicamente las
ofensas y descalificaciones que
Omar Castro Cota, jefe de la Oficina
del Gobernador, le profirió en un
escrito publicado en sus redes
sociales a consecuencia de que
nuestra senadora solicitó la
intervención de la autoridad
federal para brindar ayuda
oportuna a la población afectada
por los recientes fenómenos
naturales.

Su reacción es absolutamente
desproporcionada y llega incluso al
extremo de amenazarla con
expresiones generadoras de odio,
propias de un gobierno que
pudiera percibirse como

intolerante, lo que resulta
inadmisible en un régimen de
convivencia democrática.

Exigimos al jefe de la Oficina del
Gobernador reconsiderar su
actitud y abonar a un clima de
entendimiento y colaboración que
contribuya a la solución de los
problemas que aquejan a los
sudcalifornianos, máxime cuando
la entidad atraviesa por un estado
de emergencia.

Nos solidarizamos con nuestra
compañera Lupita Saldaña y
apoyamos firmemente la denuncia
que por este motivo interpuso ante
el Instituto Estatal Electoral de Baja
California Sur por violencia política
en razón de género.

Los integrantes del GPPAN
demandamos al titular del Poder
Ejecutivo local promover un
diálogo respetuoso con los
representantes de todas las fuerzas
políticas, a pesar de las diferencias
y a garantizar la libertad de
expresión y el acceso pleno de las
mujeres a una vida libre de
violencia.

Respalda GPPAN a senadora
frente a ataques de funcionario
del gobierno de BCS

'Orlene' se convierte en
huracán categoría 4 frente
a Playa Perúla, Jalisco

En redes sociales
circulan videos donde
se observan hombres
armados disparando
desde camionetas

GUADALAJARA, JAL.- 

Una balacera se reportó la tarde de
este domingo en dos de las plazas
comerciales más exclusivas de la
zona metropolitana de Guadalajara,
Plaza Andares y Plaza Landmark,
ambas en el municipio de Zapopan,
Jalisco.

La secretaría de Seguridad Pública
de Jalisco informó, a través de su
cuenta de Twitter que se registraba
un “hecho de seguridad en zona

comercial ubicada en av. Patria,
#Zapopan”.

Solicitó a la población permitir el
paso de vehículos de emergencia y
evitar la zona.

En redes sociales circulaban videos
donde se observan hombres
armados disparando desde
camionetas y se escuchan
detonaciones de armas largas. 

En Plaza Andares  los visitantes
quedaron atrapados en las tiendas y
los restaurantes. En videos se
observan a meseros dar
instrucciones a los clientes para que
se sentaran en el piso.

Hombres armados entraron
disparando al centro comercial,
donde la gente se vio obligada a
tirarse al suelo y protegerse donde
fuera posible.

Informes no confirmados

oficialmente señalaban personas
heridas.

Enfrentamiento deja al menos un
muerto y tres heridos 

Un muerto y tres heridos es el saldo
preliminar de un enfrentamiento
entre civiles armados en la exclusiva
zona de Andares, en Zapopan.

Los primeros reportes indican que
un grupo de sujetos armados se
desplegó por las inmediaciones del
boulevard Puerta de Hierro, cerca de
la avenida Patria para tratar de
emboscar a otra persona, sin
embargo, el sujeto que fue objeto del
ataque estaba acompañado de varios
escoltas que repelieron la agresión y
se desató una balacera.

Al parecer, en la huida varios de los
agresores se toparon con un convoy
del Ejército que patrullaba la zona y
se desató otro tiroteo.

Balacera en zona comercial de Zapopan,
deja al menos un muerto y 3 heridos
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Liz Truss reconoció
que debería haber
hecho más para
"sentar las bases" de
un plan económico
que vio caer la libra a
mínimos históricos y
disparar los costos de
endeudamiento del
gobierno

AGENCIAS
La primera ministra británica, Liz

Truss, trató de tranquilizar a su
partido y a la opinión pública este
domingo diciendo que debería haber
hecho más para "sentar las bases" de

un plan económico que vio caer la
libra a mínimos históricos y disparar
los costos de endeudamiento del
gobierno. 

En el primer día de la conferencia
anual del Partido Conservador que
gobierna, Truss, que lleva menos de
un mes en el cargo pero ya está
sometida a una intensa presión,
buscó un tono más suave diciendo
que apoyaría a los ciudadanos
durante un invierno difícil y más allá. 

Defendió su "plan de crecimiento",
un paquete de medidas de reducción
de impuestos que los inversores y
muchos economistas han criticado
por establecer un gasto de miles de
millones de libras mientras ofrece
pocos detalles sobre cómo se pagará
a corto plazo. 

Truss dijo que era la dirección
correcta, sugiriendo que no había
explicado completamente a los
críticos la profundidad de los

problemas de Gran Bretaña y la
necesidad urgente de un plan radical.
Los operadores y los inversores han
descartado ese argumento como
motivo de las caídas de la libra y el
aumento de los costos de los
préstamos la semana pasada. 

Pero, en lo que algunos legisladores
conservadores temen que perjudique
sus perspectivas en unas elecciones
previstas para 2024, Truss no negó
que el plan requeriría recortes de
gastos para los servicios públicos y
se negó a comprometerse a
aumentar las prestaciones sociales
en función de la inflación, al tiempo
que respaldó un recorte de
impuestos para los más ricos. 

Al ser consultada por lo que estaba
haciendo para calmar las
preocupaciones en el Reino Unido
sobre el impacto de su plan en las
hipotecas, los préstamos y los costos
de alquiler, Truss dijo a la BBC:

“Entiendo su preocupación por lo
que ha ocurrido esta semana".

Mantengo el paquete que
anunciamos, y mantengo el hecho de
que lo anunciamos rápidamente
porque teníamos que actuar, pero
acepto que deberíamos haber
sentado mejor las bases". 

Jake Berry, presidente del Partido
Conservador, sugirió que los
mercados podrían haber reaccionado
de forma exagerada, aunque admitió
que no era economista.

“Así que veamos dónde están los
mercados dentro de seis meses", dijo
Berry a Sky News. 

Primera ministra británica defiende plan
económico pese a debacle en mercados

Con el 90,3 por ciento
de las máquinas de
votación electrónica
escrutadas, Lula
adelantaba con el 47,1
por ciento de los votos
frente al 44,3 de
Bolsonaro

AGENCIAS

Con el avance del escrutinio de
votos en la primera vuelta de las
elecciones presidenciales en Brasil, el
izquierdista Lula da Silva rebasa al
derechista Jair Bolsonaro. 

Con el 90,3% de las máquinas de
votación electrónica escrutadas, Lula
estaba delante con el 47,1% de los
votos frente al 44,3% de Bolsonaro,
dijo la autoridad electoral nacional
en su página web.

Las elecciones presidenciales de
Brasil del domingo parecían dirigirse
a una segunda vuelta el 30 de
octubre, ya que el fuerte resultado
inicial del presidente de extrema
derecha Jair Bolsonaro parecía haber
acabado con las esperanzas del
izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva
de ganar en primera ronda.

Una votación en segunda vuelta
podría aumentar la feroz

polarización y la violencia política
latente en el mayor país de América
Latina. Un voto estrecho en la
primera ronda también daría un
gran impulso a Bolsonaro que
aparecía 10-15 puntos porcentuales
por detrás de Lula según las
encuestas antes de la votación del
domingo.

Bolsonaro ha cuestionado las
encuestas que lo mostraron
derrotado frente a Lula en la primera
vuelta, porque no reflejaban el apoyo
que vio en la campaña.

El capitán de Ejército en retiro ha
puesto en duda repetidamente el
sistema de voto electrónico del país
sin ninguna evidencia, lo que hace
temer que se niegue a aceptar la
derrota y que desencadene una crisis
institucional.

Los resultados iniciales no siempre
captan el panorama completo en las
extensas elecciones nacionales de
Brasil. En 2014, cuando el Partido de
los Trabajadores (PT) de Lula ganó
por última vez unas elecciones
presidenciales, su ventaja sólo
apareció tras dos horas de recuento
de votos.

Los resultados del noreste más
pobre de Brasil, tradicional bastión
del PT, suelen tardar más en llegar al
TSE.

Hubo informes de largas colas en
los colegios electorales que cerraron
a las 5 de la tarde (2000 GMT), ya que
muchos brasileños acudieron a votar.

Si ningún candidato obtiene más de
la mitad de los votos, excluyendo los
votos en blanco y los nulos, los dos
primeros irán a una segunda vuelta
dentro de cuatro semanas.

Algunos sondeos apuntaban a que
Lula podría obtener más del 50% de
los votos válidos, lo que le permitiría
evitar la segunda vuelta contra su
acérrimo rival, pero a medida que los
resultados se iban conociendo
pareció improbable.

Fuera de la casa de la familia de
Bolsonaro en el barrio de Barra da
Tijuca de Río de Janeiro, escenario de
jubilosas celebraciones cuando
Bolsonaro fue elegido en 2018, el
ambiente era cada vez más

optimista.
Maria Lourdes de Noronha, de 63

años, dijo que sólo el fraude podría
impedir una victoria de Bolsonaro, y
añadió que "no lo aceptaremos" si
pierde. "Las encuestas en nuestro
país, los medios de comunicación y
los periodistas, son mentirosos,
sinvergüenzas," dijo.

Aunque terminó su gobierno de
2003 a 2010 con una popularidad
récord, Lula es ahora odiado por
muchos brasileños después de haber
sido condenado por aceptar
sobornos.

El izquierdista fue encarcelado
durante las últimas elecciones, pero
su condena fue posteriormente

anulada por el Tribunal Supremo, lo
que le permitió enfrentarse a su rival
Bolsonaro este año.

Al votar en Sao Bernardo do Campo,
Lula reconoció el dramático giro de
su suerte tras un proceso que califica
de político.

"Es un día importante para mí",
dijo. "Hace cuatro años no podía
votar porque era víctima de una
mentira (...). Quiero intentar ayudar
a mi país a volver a la normalidad".

Bolsonaro votó en Río, donde dijo
que esperaba ganar las elecciones en
la primera ronda del domingo, a
pesar de su mal resultado en las
encuestas, que según él no recogen
su apoyo popular.

Lula da Silva rebasa a Bolsonaro
en presidenciales de Brasil
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La próxima vez
que usted
escuche la
cantaleta “no
robar, no mentir
y no traicionar”
por favor no vaya

a soltar la carcajada.
Porque quien usó la pegajosa

frasecita para hace campaña
presidencial y la ha seguido
empleando como muletilla en sus
tragicómicas matinés palaciegas ya
traicionó, ya mintió y estamos a
pocos días de enterarnos a detalle si
es que ya robó y cómo es que ha
robado.

Andrés Manuel López Obrador, en
efecto, traiciona cotidianamente su
palabra. 

Lo hemos platicado aquí usted y yo
en ya muchísimas ocasiones.

Y hemos coincidido en que todo
aquello a lo que se comprometió
mientras buscaba ganarse la
simpatía, el apoyo y los votos de la
mayoría de los mexicanos no ha sido
cumplido y sí muchas veces
traicionado.

¿Recuerda usted que en el 2008
Denis Jeambar e Yves Roucate,
ambos muy ligados al derechista
Nicolás Sarkozy, publicaron el libro
Elogio de la Traición?

No creo que AMLO se haya
asomado siquiera a sus páginas,
porque bien dice la conseja popular
que ha escrito más libros de los que
ha leído (en realidad la autoría real
de muchos de ellos es de periodistas
del diario que hoy es el oficial, La
Jornada), pero que tal vez algún
asesor se lo “tarjeteó” y lo ha
convertido en su libro de cabecera.

Así las cosas, hoy tenemos a un
Presidente de la República muy
cuestionado por la enorme cantidad
de promesas y dichos en campaña
electoral que han sido traicionadas.

¿Por qué lo ha hecho?
En el Elogio de la Traición los

autores exponen y explican
múltiples casos, desde la traición de
Judas a Jesús de Nazaret y la triple
negación de Pedro, sin las cuales la
aventura cristiana hubiera concluido
en el impasse de una secta y no
hubiera cambiado la historia de la
humanidad.

Recurren, además, en incontables
ocasiones a El Príncipe, de Nicolás
Maquiavelo, para quien “no habría
ninguna diferencia relevante entre el
príncipe civil y el príncipe criminal”,
esto es, de aquél que se ha hecho del
poder echando mano de la traición.

Y en donde el clásico florentino
también escribió que “todos
comprenden que es muy loable que
un príncipe cumpla su palabra y viva
con integridad, sin trampas ni
engaños. No obstante, la experiencia
de nuestra época demuestra que los
príncipes que han hecho grandes
cosas no se han esforzado en

cumplir su palabra..."
La traición como forma de

gobierno.
Y mientras, aquí, en México, el

conjunto de las instituciones va a la
baja, la palabra “traición” va al alza
y se deja escuchar por doquier en las
calles para designar a López
Obrador.

Así que cada que saque su
pañuelito blanco para decir que ya
se acabó la corrupción, le suplico no
vaya a soltar la carcajada.

La gran mentira sobre su estado
de salud

Traición y mentira van de la mano.
Y López Obrador ha mentido

descaradamente en casi todas sus
matinés palaciegas.

Hasta la penúltima semana de
agosto de este año, de acuerdo con
la agencia SPIN, el “caudillo” había
mentido 83 mil ocasiones en las
conferencias de prensa político –
etílico – musicales de cada mañana.

¡83 mil mentiras! Más las que se
acumulen hoy, mañana, toda la
semana.

La más grave: sobre su estado de
salud.

Y es que ha sido gracias al hackeo
que ha sufrido la Secretaría de la
Defensa Nacional que la opinión

pública se ha enterado de que el
ocupante –con todo y tropas- de
Palacio Nacional atraviesa una
situación delicada prácticamente
desde que inició este 2022.

Y ello lleva a pensar ¿cómo ha
influido su salud deteriorada en la
toma de sus más recientes
decisiones? 

No es sólo el de su salud. Es infinito
el repertorio de ejemplos que se
podrían sacar a colación.

AMLO es un mentiroso contumaz.
Su fallida Administración está

repleta de mentiras, falsedades,
mitos urdidos completamente
adrede.

Así que si por ahí vuelve a escuchar
“no robar, no mentir, no traicionar”,
le suplico no vaya a soltar la
carcajada.

¿Cuánto han robado AMLO y
seguidores?

Le decía al principio que estamos a
pocos días de enterarnos a detalle si
es que ya robó y cómo es que ha
robado el actual Presidente de
México junto con la camarilla de la
que se ha rodeado.

Para el 18 de octubre se espera
salga a la luz el libro El Rey del Cash
– El Saqueo Oculto del Presidente y

su Equipo Cercano, de la autoría de
Elena Chávez una tenaz periodista
que durante 18 años fue compañera
sentimental de César Yáñez, el
sempiterno acompañante de
AMLO… hasta que contrajo
rumbosas nupcias fifís con una
cuestionada empresaria poblana
hace justo cuatro años. A partir de
ahí el “caudillo” lo metió a la
“congeladora” y no fue sino hasta
hace unos pocos meses que lo sacó
de ahí para hacerlo subsecretario de
Asuntos Religiosos en la Secretaría
de Gobernación.

Tengo la enorme fortuna de
conocer a Elena Chávez desde hace
poco más de dos décadas. Conozco
de su honestidad intelectual, su
preparación cultural y humanística y
se, de antemano, que lo que leamos
en su libro será un nuevo escándalo
nacional y hasta internacional que
hará mella en la de por sí ya muy
desgastada figura del tabasqueño, lo
que puede ocasionar el total
derrumbe de la figura de moralidad
que le gusta proyectar.

Así que cada que saque su
pañuelito blanco para decir que ya
se acabó la corrupción, le suplico no
vaya a soltar la carcajada.

En fin…
¿No cree usted?

Indicios
“♪ Una guacamaya pinta / le dijo a

una colorada / vámonos para mi
tierra / o vámonos pa’ la chin… ♪” Y
se fueron. Los sistemas de seguridad
de la Secretaría de la Defensa
Nacional llegaron hasta donde los
envió la guacamaya pinta, no
obstante que los más altos mandos
militares ya habían sido advertidos
de su vulnerabilidad y de la
necesidad urgente que había de
“parcharlos” como se dice en el argot
de los especialistas. Y no lo hicieron
quizá arguyendo que, como sí
sucede en otras dependencias del
gobiernito federal, no tenían el
presupuesto para ello. No obstante,
también en opinión de los expertos,
el mayor riesgo de seguridad en los
sistemas cibernéticos es el factor
humano. Quizá por ello hasta se
habla de que desde dentro pudieron
facilitarles la llave y el acceso a los
hackivistas que expusieron en toda
su crudeza a la columna vertebral de
la llamada 4T: la militarización. * * *
Y por hoy es todo. Gracias por
acompañarme leyendo estas líneas.
Como siempre deseo para usted y los
suyos ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!

AMLO ya traicionó. Ya mintió. Y ¿ya robó? *♪Una guacamaya pinta, le dijo a la colorada ♪
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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En la pasada cita
electoral de Italia –la
tercera economía de la
Unión Europea (UE)–
los dados se han
echado no solo para el
país de la bota también
desde Bruselas los

organismos e instituciones del club europeo
están analizando el mapa electoral de sus otros
respectivos países miembros un tanto cautos
del futuro de la Unión:  la ultraderecha y la
ultraizquierda no son siempre compatibles con
el espíritu de Maastricht.

Que Italia sea el primer país de la UE
en ser gobernado por la ultraderecha  es
analizado desde diversas aristas aunque hay
algunas voces que intentan apaciguar los
augurios de una vuelta al fascismo del pasado
señalando que más bien la ultraderecha actual
está edulcorada y que el lobo, aquel lobo,
apenas y aúlla. 

El elector italiano ha pasado de sentirse
representado por la ultraizquierda a depositar
ahora su confianza en dos partidos de la
ultraderecha, el de Meloni y el de Salvini.
Saltarán por todos los aires chispas entre dos
egos tan fuertes intentando cada uno imponer
su visión del gobierno ultra o fascista que
regirá a los italianos. Aunque Meloni viene
diciendo que serán centroderecha.

Es verdad  que Italia está metida dentro de
un corsé impuesto por la UE y si quiere los 200
mil  millones de euros que le tocarían del
Fondo de Recuperación y Resiliencia de la UE
tendrá necesariamente que enviar un
presupuesto acorde con las exigencias de
Bruselas. 

La economía italiana precisa y requiere de
dichas ayuda.  La gran mayoría son a fondo
perdido, no tendrá que devolverlas, pero la UE
no va a soltarlas si antes el gobierno de Meloni
envía  un presupuesto detallando qué hará con
cada euro y  cuide un equilibrio entre ingreso,
gasto y deuda que ya alcanza el 156% del PIB.

Se trata de un importante balón de oxígeno
en momentos en que la prima de riesgo
amenaza con seguir subiendo y sus bonos a 10
años cotizan al 4.3 por ciento; la situación
interna es compleja y Meloni ha prometido

una cascada de ayudas, bonos, rebajas y
subsidios; para eso necesita el dinero de la UE. 

La población de 59.55 millones de personas
enfrenta una serie de vicisitudes con una tasa
de desempleo del 7.9% en  julio pasado
afectando más a las mujeres cuya tasa de
desempleo es del 9.2% y una inflación del 8.4%
en agosto pasado. El PIB subió 1% en el
segundo trimestre del año y podría crecer
marginalmente un 0.7%, para 2023, según el
FMI. 

Los jóvenes italianos están desencantados
envueltos en una problemática de desempleos
precarios e ingresos de hambre mientras la
masa de jóvenes que ni estudia, ni trabaja,
sigue aumentando. 

La brecha entre el norte y el sur del país es
un agravante en el entendimiento del país así
como en el avance de su economía y sucede a
tal grado que ha quedado reflejada en el
resultado electoral. 

La abstención que, según los datos del

Ministerio del Interior de Italia, fue del 36.1%,
cifra histórica fue más acuciosa en el sur
porque una de cada dos personas no votó y en
las regiones de Calabria (49%); Cerdeña (47%);
Campania (47%) fue todavía superior.

A COLACIÓN
No es solo Italia en la que gobernará o en

Suecia que ha quedado como segunda fuerza,
en realidad la ultraderecha ha venido creciendo
en influencia en diversas partes de la UE como
si fuese un fantasma que nunca se fue. 

Habrá otras citas electorales
importantes: el 9 de octubre, Austria elegirá
presidente. Alexander Van Der Bellen pretende
reelegirse con los Verdes y el Partido Popular.

En la República Checa habrá
elecciones presidenciales en enero de 2023 y la
polarización actual apunta a fortalecer las
ideologías extremas. En las últimas semanas,
la capital se ha convertido en escenario de
marchas multitudinarias de ciudadanos checos
pidiendo la salida de su país de la OTAN y de

la UE así como dejar de apoyar a Ucrania. 
En Hungría gobierna  el

ultranacionalista, Víktor Orbán,   reelegido
hace unos meses. Su relación con la UE sigue
dinamitándose porque se opone a sancionar a
la Rusia de su “amigo” Putin y en Francia, el
mandatario Emmanuel Macron, obtuvo una
victoria pírrica en abril pasado y tiene un
gobierno centrista que pende de un hilo. Le
acecha una ultraderechista, Marine Le Pen, que
podría en las próximas semanas intentar una
moción de censura contra Macron.

En España, las elecciones Generales
serán en 2024. El actual presidente el socialista
Pedro Sánchez –gobierna en coalición con la
ultraizquierda de Unidas Podemos– quiere
quedarse otros cuatro años más. El Partido
Popular viene creciendo en las encuestas
preliminares mientras que la ultraderecha de
VOX se ve formando gobierno con el PP para
llegar a la Moncloa.
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-La UE ante el acecho de la ultraderecha
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

1.  La hora de la verdad. El morenista
Américo Villarreal tomó protesta como
gobernador constitucional de Tamaulipas para
el periodo 2022-2028. La coalición Juntos
Hacemos Historia, integrada por Morena, PT y
PVEM, ganó la elección del 5 de junio con más
de 730 mil votos, que lo convierten en el
gobernador electo con la mayor votación en la
historia de Tamaulipas. Se comprometió a
construir un gobierno con liderazgo, austero,
capaz, honesto y en el que los servidores
públicos tengan un profundo amor por
Tamaulipas, y pidió al Congreso del estado
trabajar por el bien de los tamaulipecos. Suave
no ha sido su llegada al poder, pero una vez
asumido no le queda más remedio que ponerse
a trabajar. Las revanchas para después…

2.  Sobre aviso no hay engaño. Tras la
confirmación de que la Sedena fue hackeada,

diputados del PAN, PRD y PRI manifestaron su
preocupación por la vulnerabilidad de la
dependencia encargada de la seguridad
nacional. Entre ellos, el vicecoordinador del
PAN, Jorge Triana, destacó que en esta
administración los militares son los
encargados de tareas estratégicas, por lo que
se debe reforzar la seguridad en esta
dependencia. “Lo que sí preocupa es lo
vulnerable de la información que maneja la
Sedena, sobre todo tomando en cuenta que a
los militares se les van acumulado tareas
estratégicas para el Estado mexicano”, opinó.
Lo peor es que desde 2020, la Auditoría
Superior de la Federación advirtió el riesgo de
hackers. Y reaccionaron 6 terabytes después.

3.  Candil de la calle. Ahora que Marko
Cortés, líder nacional del PAN, anda tan
comunicativo en Europa, debería contarles un

poco de lo que sucede dentro de su partido. ¿O
no lo sabe? Cuentan que Enrique Cambranis,
coordinador del Grupo Legislativo de AN en el
Congreso local, expulsó de las filas del partidoa
la diputada Nora Jessica Lagunes Jáuregui. Las
razones, como no estar de acuerdo con sus
ideas, no son suficientes ante la crisis por la
escasez de legisladores. Con esta decisión, el
PAN incurrió en varias irregularidades, pero
principalmente en violencia política de género,
así que, si la expulsan sin razones válidas, la
están privando de sus derechos partidistas. ¿Ya
se los dijo a los legisladores europeos?

4. ¿Pacto de caballeros? Jesús Eduardo
Govea, representante del Morena ante el
Instituto Electoral de Tamaulipas, descartó que
la nueva administración emprenda una cacería
de brujas en contra de sus detractores
políticos. Sin embargo, dejó en claro que no
habrá impunidad para los exfuncionarios
panistas que hayan cometido irregularidades.
“No, la premisa del señor gobernador no es la
venganza, no es la cacería, pero sí la

observancia de la ley, eso ustedes lo verán”,
expuso. Recordó que está el análisis de la
información recogida durante el proceso de
entrega-recepción, que fue entorpecido,
obstaculizado, donde se omitió información e
incluso se desechó otra. La cesión del cargo a
gobernador siempre es una bomba de tiempo.
Tic-tac, tic-tac.

5. En el pecado está la penitencia. No saben
en qué se metieron los integrantes de una
célula delictiva en la ciudad de México al matar
a un elemento de la Secretaría de Seguridad
capitalina, a cargo de Omar García Harfuch.
Fue durante una persecución y hay video de la
frialdad con la que fue asesinado. El policía
Javier Sánchez Álvarez intentó detener a unos
presuntos criminales en Tlalpan.
“Lamentablemente pierde la vida nuestro
compañero”, dijo el jefe de la policía. Ya se
tiene identificados a los agresores, caerán en
poco tiempo. Una afrenta así al uniforme no se
perdona, ni aquí ni en China. 

FRENTES POLÍTICOS 



Harry y Meghan
estarían desesperados
por modificar la
historia de su serie
con Netflix, de acuerdo
con reportes de
medios

AGENCIAS
El príncipe Harry y Meghan Markle

estarían desesperados por cambiar la
trama de su docuserie que trabajan
de la mano de Netflix tras la muerte
de Isabel II.

La pareja ha trabajado durante más
de un año en la trama de su serie que
realizan con Netflix. El show estaba
planeado para que saliera en
diciembre próximo, poco después del
estreno de la quinta temporada de
'The Crown'.

Fuentes cercanas a la familia,

aseguraron a 'Page Six' que ambos
están trabajando para que la
producción tenga diversas ediciones,
una presión que nació tras la muerte
de Isabel II.

"Están ocurriendo muchas
conversaciones. Escuché que Harry y
Meghan quieren que la serie se lleve
a cabo hasta el próximo año, quieren
detenerla", citó el portal.

Esto porque la pareja está dispuesta
a editar o eliminar algunos dichos y
tramas sobre el nuevo rey Carlos III
y de su esposa Camila, así como de
los nuevos príncipes de Gales: Kate y
William.

Sin embargo, Netflix, ya está
ansioso para que el programa salga
y se transmita en la plataforma para
diciembre próximo. Inluso el CEO de
la firma, Ted Sarandos, ha presionado
a la pareja.

Además, el libro del príncipe Harry
en el que retrata sus memorias
también se encuentra retrasado para
2023.
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Harry y Meghan estarían
desesperados por pausar
su serie con Netflix
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Corredores tuvieron
una buena respuesta
en la Carrera del
Colegio Americano 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La mañana de este domingo, con
una ligera llovizna se llevó a cabo la
carrera de 10, 5 y 2.5 kilómetros
organizada por el Colegio Americano
de Durango, participaron un
interesante número de corredores, y
los integrantes del equipo De La Cruz
fueron quienes dominaron la
competencia.

LA CARRERA
Estaba programada a las 8:00

horas, comenzó 10 minutos más
tarde, lo cual complicó un poco a los
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elementos de Vialidad quienes
sacaron adelante el control vehicular
y también el cuidado de los
corredores, que completaron el
recorrido de la mejor manera.

EL ARRANQUE
En punto de las 8:10 horas se

escuchó la voz de salida, para que
todo el contingente saliera a encarar
la distancia a la cual estuvieron
inscritos, con un recorrido que partió
de las instalaciones del colegio y
recorrió las calles aledañas al mismo.

LOS MÁS RÁPIDOS
Los primeros en llegar a la meta

fueron los participantes de la carrera
de 5 kilómetros, quienes
prácticamente volaron en la ruta,
siendo Diego Vizcarra quien como es
costumbre, dominó en esta distancia,
sin emplearse al 100 sacó una
ventaja clara que le permitió llevarse
la victoria.  

En la segunda posición terminó un
joven que ha venido haciendo las
cosas bien, Israel Meraz, él logró
ampliar la distancia en los metros
finales con respecto a su más cercano
perseguidor, Víctor Rivera, que
terminó en el tercer lugar de esta
distancia.

LAS MÁS RÁPIDAS 
En lo que respecta a la rama

femenil dentro de la distancia de 5
kilómetros, la jovencita que se quedó
con la victoria fue Anahí Rivera,
arribó primera que el resto de las
competidoras, quienes hicieron un
buen esfuerzo pero no acortaron
distancias con respecto a Anahí.

En la segunda posición finalizó
Isabel Cueto, la triatleta sacó una

distancia suficiente para terminar en
esta plaza, mientras que la tercera
posición fue para otra triatleta;
Evelyn Astorga.

10 KILÓMETROS
Por su parte, en la modalidad de 10

kilómetros, en un cierre sumamente
cerrado, el triunfo fue para Juan
Carlos Carvajal Meza, al sacar un
cuerpo de ventaja a su compañero de
equipo, Luis Ricardo Jiménez Arrieta,
mientras que la tercera plaza fue
para Ángel Antonio Torres De la
Cruz.

DANI
En la rama femenil, Daniela García

Vélez no tuvo rivales y simplemente
se quedó con la victoria de manera
clara y por demás contundente, en lo
que fue un buen entrenamiento para
la triatleta duranguense que ha
tenido buenos resultados en las
últimas carreras locales.
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MAZATLÁN, SIN 

Venados de Mazatlán inició su día
22 de preparación, sin caras nuevas
en el terreno de juego, pero con la
proyección clara de lo que se busca
para iniciar la temporada 2022-2023
de la Liga ARCO Mexicana del
Pacífico.

Desde las 8:00 horas, el grupo de
jugadores inició su entrenamiento
en el Estadio Teodoro Mariscal, con
actividad para cada departamento y
bajo la supervisión del cuerpo
técnico.

“Se han visto mejor los muchachos,
se ha visto más consistencia, son
pocos ajustes que hay que hacer,
esta semana hay que hacer descarga
y esperamos para la temporada
llegar al 100 por ciento”, declaró el
coach de bateo Mario Valenzuela.

Por segundo fin de semana los
jugadores han participado en juegos
vespertinos, con algunos equipos de
la región, esto para seguir puliendo
detalles.

“Buscamos que se sientan
cómodos independientemente de los
resultados, quiero que reconozcan
los pitcheos, que agarren ritmo,
confianza y estos juegos no ayudan
a eso, para Guamúchil los
muchachos esperamos se vean
mejor con pitcheo que ya va a ser de
competencia en temporada, pero
otro factor es que serán juegos de
noche para ya acostumbrarnos a esa
parte”, agregó Valenzuela.

Conocedor de las condiciones que
brinda el Estadio Teodoro Mariscal
para los bateadores, Valenzuela
declaró que se busca contar con un
equipo que esté preparado para
diferentes situaciones de juego.

“Nosotros sabemos lo difícil que es
este parque para batear, vamos a
tener que buscar generar carreras y

nuestro mánager es una persona que
busca esa parte, buscamos no fallar
la situaciones de juego, mover a los
muchachos, toque de bola e ir por
esas carreras”, señaló.

Los maderos porteños realizaron
práctica de situaciones de jugadas,
bateo, toque de bola, corrido de base,
para concluir con la sesión de
gimnasio.

Venados de Mazatlán celebra su
tradicional misa este lunes 3 de
octubre en la Parroquia La Sagrada
Familia, a partir de las 17:00 horas.

Será el 16 de octubre cuando el
Estadio Teodoro Mariscal abra sus
puertas para la Ceremonia
Inaugural, a partir de las 17:00 horas

AGENDA VENADOS
LUNES 3 

Venta de boletos (Exclusivo Socio
Venados)

9:00 horas

Misa (Parroquia La Sagrada
Familia)

17:00 horas

MARTES 4
Venta de boletos (Exclusivo Socio

Venados)
9:00 horas

MIÉRCOLES 5
Venta de boletos (Público en

general)
9:00 horas

DOMINGO 16
Apertura de puertas

17:00 horas

Ceremonia Inaugural
19:00 horas

Juego Inaugural (Venados de
Mazatlán vs Charros de Jalisco)

20:00 horas

Ofensiva de Venados de Mazatlán pule
detalles para arranque de temporada

El mexicano
conservó la victoria
del circuito callejero,
aún con la sanción
de 5 segundas que la
FIA le dictó por
infringir lineamientos
del Safety Car

Infobae
El piloto mexicano, Sergio Checo

Pérez (Red Bull), subió al primer
lugar del Gran Premio (GP) de
Singapur con una histórica
actuación que él mismo y su
propio equipo señalaron como una
de sus mejores carreras.

“Creo que ha sido mi mejor
rendimiento. Ha sido difícil, las
últimas vueltas han sido intensas
(...) He empujado, lo he dado todo”.

Y es que una buena largada
desde la segunda posición le
permitió al mexicano superar al
Ferrari, Charles Leclerc - quien se
hallaba en la pole position - y
apropiarse desde un inicio del
liderazgo, el cual no dejó ir en
ningún momento.

Sin embargo, la victoria del
oriundo de Jalisco no fue trabajo
fácil, ya que estuvo
constantemente amenazada por el
monegasco de Ferrari, así como
por las entradas de Safety Cars y
Virtual Safety Cars que lo

aproximaban al mexicano;
afectando incluso la ventaja de casi
20 segundos que Pérez había
sacado tras la mala parada de
Leclerc en pits.

A ello se aunó la posible sanción
de cinco segundos de la Federación
al mexicano por no respetar su
distancia con el Safety Car. Aunque
ésta se determinará posterior a la
carrera, Pérez se vio obligado a
superar los segundos de diferencia
del segundo lugar, a fin de

conservar la victoria. Misión que
logró al finalizar la carrera del
Circuito de Marina Bay con una
brecha poco mayor a los siete
segundos de Leclerc.

Finalmente, y tras dos horas
después, la FIA determinó
sancionar a Pérez con cinco
segundos, conservando así la
victoria que le mereció del
reconocimiento de sus fans y
varias personalidades afines a
dicho deporte.

CChheeccoo  PPéérreezz  ggaannóó  eell   GGrraann  PPrreemmiioo
ddee  SSiinnggaappuurr  ccoonn  hhiissttóórriiccaa
aaccttuuaacciióónn::   ““MMii  mmeejjoorr  rreennddiimmiieennttoo””



El equipo duranguense
tuvo un partido
demasiado sencillo

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Uno de los dilemas del deporte
semiprofesional es lo disparejo del
nivel de algunos equipos, y esto
quedó de manifiesto en el partido de
Reyes Durango ante Piratas de
Matamoros, donde los locales
vencieron a los visitantes por una
diferencia de 50 unidades.

EL PARTIDO 
El partido de Reyes en calidad de

local fue sencillo para los monarcas
duranguenses, quienes en el primer

cuarto terminaron por definir el
partido y el resto del encuentro se
trató de sobrellevar el marcador. En
los primeros cinco minutos Reyes
hizo cinco puntos sin respuesta.

Los de Durango continuaron
anotando puntos y parecía que
Piratas podrían irse en cero en el
primer cuarto, sin embargo, a dos
minutos de terminar el periodo logró
un par de unidades, después de los
primeros 10 minutos de partido el
marcador era de 24 a 5 a favor de los
locales.

SEGUNDO ACTO
El segundo cuarto las cosas fueron

un poco más peleadas por los
visitantes, ya que hicieron 20
unidades, mientras los Reyes
obtuvieron un total de 29 puntos
para irse al descanso con marcador
53 a 24, en un partido que ya estaba
más que definido principalmente

porque el equipo visitante poco
aportaba al enfrentamiento.

TERCER PERIODO
La debacle de Piratas llegó para el

tercer periodo, cuando Reyes logró
hacer una gran cantidad de
unidades, lo  que les permitió
ampliar la ventaja en el marcador de
40 unidades, con lo que los terceros
10 minutos de partido finalizaron
con el marcador de 85 a 45.

EL CIERRE 
Para el cuarto y último periodo ya

estaba mas que definido que Reyes
se quedaba con los dos puntos en su
casa, cerrando el marcador 101 a 51,
con esto sigue demostrando el buen
plantel con el que se encuentra,
esperando su próximo partido el
jueves en punto de las 20:30 horas,
donde recibirán a Leones de
Guadalajara.
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RReeyyeess  ddee  ppaasseeoo  
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DURANGO, DGO.- 
Mantener la armonía y paz social es

la instrucción del presidente Toño
Ochoa, sostuvo el director municipal
de Seguridad Pública, Marco
Contreras Villanueva, en la
instalación de la Comisión de
Seguridad del Cabildo.

Una policía equipada, capacitada y
certificada es lo que tendrá Durango
en estos tres años de gobierno
municipal, destacó al dar a conocer
el plan de acción de los primeros 100
días de Administración.

Informó que la Policía Turística ya
está en proceso de capacitación para
brindar un mejor servicio; además,
se trabajará en la semaforización; se
concluirá la sustitución de focos
incandescentes por lente LED.

Se capacitará a los policías para
evitar la revictimización en casos de
violencia de género, indicó.

El regidor Jorge Silverio Álvarez,
presidente de la Comisión, recalcó la
importancia de la coordinación entre
las Direcciones Municipales de
Seguridad, Inspección, Protección
Civil y Juzgado Cívico para mantener
el orden y la seguridad.

Por su parte, los regidores Manuel
de la Peña y Pedro Silerio
coincidieron en realizar una mesa de
trabajo en comisiones unidas de
Seguridad Pública y Gobernación,
para fortalecer la política de
prevención que le competen al
Municipio.
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AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO
Usuarios de redes sociales

informaron de una balacera en las
inmediaciones del centro comercial
Plaza Andares, en Zapopan, Jalisco.
Los videos del momento ya se
hicieron virales.

En ese momento surgió el rumor
de que el incidente surgió porque
trataron de secuestrar al cantante
Julión Álvarez; sin embargo, este ya
salió a desmentir la información.

A través de redes sociales comentó
que esto solo fue un rumor y que se
encuentra bien de salud, además de
que no estuvo involucrado en la
balacera.

"Familiares, amigos y mucha raza
me están hablando que si estoy
bien porque se corrió el chisme de
una balacera y que estábamos
nosotros presentes. Nosotros
íbamos en camino al aeropuerto".

Un Durango en
paz y armonía,
prioridad del
gobierno de
Toño Ochoa

Julión Álvarez desmiente que hayan querido
secuestrarlo durante balacera en Zapopan
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